
日本学校教育相談学会青森県支部第１回研修会（令和 5年 6月 24日実施分）  

アンケート 集計結果  

                    ※質問１・２は、氏名・メールアドレスに関する質問 回答は、原文のまま 

 

 

４ 「３」の理由をご記入ください。（20 件の回答） 

① とても分かりやすかった。そして、やる気が出た。 

② 内容がすばらしい（学力向上ではないところ）  

③ ここ数年感じている自分自身の課題や学校課題の解決に向けたヒントを得られました。栗原先生の本

はほぼ全て読んでいたのですが、実践が上手くいかないで悩んでいた時だったので、今回の研修を知

り飛びつきました。気付きも学びもあった有意義な研修会でした。また 7月にも参加したいです。運

営等ありがとうございました。 

④ とてもわかりやすく、楽しかったです。 

⑤ 新しい学びや気づきがたくさんあって勉強になりました。 

⑥ これから学校がそして教師がやらなければならないことがはっきりしたからです。 

⑦ 個別対応を求められることが多い立場ですが、最近特に教育相談コーディネーターや教育相談ベース

の学校づくりの必要性を感じています。自分の職場でどうしていけばよいかまだわかりませんが、と

てもはっとさせられる内容でとても有意義な研修会でした。 

⑧ 生徒指導提要が改訂されたポイントだけではなく、グループ内での話し合いの活動を通して、「教師

としての立場で、子ども達に対してどのようなことをするべきか」を考えるきっかけとなりました。 

⑨ 生徒指導提要の新しいところを聞くことができた 

⑩ 旬の話題を聞くことができた。最近、上手くできていない部分を今後どうやって進めていこうか、と

考える機会となった。 

⑪ 普段は聞けない、貴重なお話をきくことができたからです。 

⑫ 多様な背景をもつ子どもたちが増加する中で、学校として、チームとしてどのように取り組んでいく

べきかのヒントをいただきました。演習はうまくできませんでしたが、他の意見や考えなど知ること

ができ参考になりました。また、栗原先生の最先端の話を聞くことができ勉強になりました。 



⑬ 栗原先生のお話の内容がどれも自然と頭と心に入ってきたからです。特に「MLA」の取り組みは、必

ず取り組んでみたいと思いました。不登校や発達障害で苦しむ児童生徒・現場で働く先生方を助ける

ためにも率先して、研修にも参加し、無理のない範囲で実践を仲間と共に広げることができればと考

えました。 

⑭ 子ども達の実態に基づき、今我々が取り組まなければならない学校教育相談について、分かりやすく

説明してくださったから。 

⑮ 聞きたいこと・ツボが抑えられた内容はもちろん、裏話を交えた話術、あっという間でした。次は対

面で伺いたいてすね。 

⑯ 生徒指導提要への理解を深めることができたから。また、地域・校種を越え参加した先生方との交流

を深めることができたから。 

⑰ 青森県出身の講師の先生ということで、親近感のなか講演が聞けました。あっという間に終わってし

まったように感じたからです。 

⑱ テーマがとても旬で今必要な研修を、改訂にかかわった講師から聞くことができました。オリエンテ

ーションもわかりやすく、対面のように研修を受けることができました。無料でありながらとても贅

沢な研修会でした。 

⑲ 生徒指導部長として、本校の教育相談の体制をどのように構築していくかの参考となった。 

⑳ 生徒指導提要の改訂に伴う生徒指導・教育相談の方向性や、子どもたちの支援の在り方について大変

参考になりました。 

 

 

５ 研修会へ参加した感想などをご記入ください。（17 件の回答） 

① 分かりやすかった。これからMLAをがんばります。 

② 栗原先生の話し方が聞き入りやすい 

③ 管理職の方やスクールカウンセラーの方ともお話をすることができました。学校が日々忙し過ぎて同

僚とも話をする機会が減っている中、他の学校や他職種の方との話が心のモヤッとを払ってくれたよ

うに感じます。子どもも先生もみんなが幸せと感じられるような学校になるよう、ミドルの自分がで

きることを頑張っていこう！と、ヤル気が出ました。栗原先生…うちの学校に来て欲しいくらいです。

研修主任の立場から、先生方みんなに今回の学びを伝えたいです。研修会ありがとうございました。 

④ 初めて日本教育学会の研修会に参加させていただきました。学校現場からは離れましたが、子供たち

にかかわる仕事を続けるなかで、子供たちと関わるために必要な考え方など非常に勉強になることが

多かったです。これからも参加して研修を積み重ねていきたいと思います。ありがとうございました。 

⑤ 濃密な内容で、時間のたつのを忘れていました。 

⑥ 私自身、講師 3年目で未熟なところがありますが、今回の研修会に参加して、子ども達のためのこと

を考え、もっと多くの研修会に出向いて勉強を積み重ねたいと思うきっかけになりました。本当にあ

りがとうございました。 

⑦ 栗原先生のお話がわかりやすかった。 

⑧ いろんな人と話をするのは楽しいですね。とても刺激になります。 

⑨ すごく学びの多い研修でした。企画やご準備、運営などありがとうございました。7月の高橋あつ子

先生の研修もとても楽しみです。観察・インタビュー・データをもとにした実態把握を大切に子ども

も先生方も保護者も笑顔にできるような教師になりたいです。 



⑩ 本当に貴重なお話でした。内容も面白く、改訂の裏話なども興味深かったです。提要が目指す方向が

わかって、お話に引き込まれました。もっと時間があってもよかったくらいです。これまでの教育相

談でやってきたことを、個人（担任・学級）から集団（学校全体）へという意識の必要性は常々感じ

ているところですが、まずは少数でも良いから動いてみることに尽きると感じました。もっと色々な

先生方に広まって欲しいお話でした。 

⑪ 一方的にお話を聞くだけでなく、参加者同士で考え合う場面があったのがよかった。 

⑫ さすが栗原先生、大満足でした。ZOOM で手軽に研修会ができる反面、周囲の先生方の研修への意

欲がいまいちになっているようにも感じます。もったいないですよね。 

⑬ 教師個人のレベルではなく、学校が変わらないといけないと感じました。青森県支部の活動も頑張っ

てほしいものです。 

⑭ 生徒指導の目的が、一昔前と全然変わったなと感じました。子どもを変えようとするのではなく、学

校が変わる必要があるということが分かりました。関わる先生方が多様な子どもたちの思いに気づき、

理解し対応していけるようになれればと思いました。 

⑮ 不登校や自殺の激増の原因についてのお話にとても考えさせられました。子供たちの発達の幅がもの

すごく広くなっているのに学校は何も変わっておらず、問題を個人にかえす考えのままであることが

問題だということ。提要の「教科書」を読んでできることをやってみたいです。 

⑯ 本校では、まだ具体的に教育相談の体制や運営の具体化ができていない。また、本校の教員全般は教

育相談の意義が理解できていないと感じている。このような現状を踏まえて、生徒指導部長の立場と

してどのように教育相談を進めていくかが大きな課題となっている。本日の研修会がほんの少しでは

あるが、これから検討していくきっかけとなった。 

⑰ 栗原先生のお話はぜひ伺いたいと思い、参加させていただきました。今年度から生徒指導担当となり、

生徒指導提要の説明等をするに当たって大変参考になりました。ありがとうございます。 

 

 

６ 日本学校教育相談学会青森県支部へのご意見、ご要望、ご質問などをご記入ください。（8 件の回答） 

① もっと多くの方に聞いていただきたい話でした。 

② 資料についてなど、丁寧な事前メールでわかりやすく、参加することができました。ありがとうござ

いました。 

③ 貴重な機会をありがとうございました。一つ質問ですが、会員になるには推薦が必要とあった気がし

ましたが、具体的な手続きを教えていただければ幸いです。 

④ 参加者の地区に偏りがあります。以前は県内全域からの参加があったように思います。地区ごとにリ

ーダーをおくとか、なにか工夫したいところです。 

⑤ もっとアピールしなければと感じました。 

⑥ 特にありません。ありがとうございました。 

⑦ 本日の運営、大変お疲れ様でした。このような学びの機会を与えてくださったことに心より感謝申し

上げます。 

⑧ 運営スタッフの皆様、お疲れ様でした。ありがとうございました。良い研修会でした。 


